

Integrantes:

Moderadora: Silva Marihery C.I. 16.726.866.

Romelia Torres C.I. 12.502.349. a

Alba Cecilia Vasquez C.I. 9.236.455.

Marlenis Tenia C.I. 6.495.359.

Maryuri Valero C.I. 14.972.390.

Yeily Tovar C.I. 16.507.001.

Norka Ugueto C.I. 11.635.024.

TEMARIO DEL FORO:

LOS RETOS DE LA EDUCACIÓN SUPERIOR EN EL SIGLO XXI

1.- CUÁLES SON LOS CAMBIOS QUE HA PROVOCADO EN LA SOCIEDAD LA GLOBALIZACIÓN Y LA REVOLUCIÓN TECNOLÓGICA?

En cuanto a gran era de revolución tecnológica cada día nos invita a empoderarnos de todos los procesos tecnológicos que se viven a diario, ver el gran avance de estas acciones emancipadoras que se llevan en esta era actual, esta era tecnológica ha acortado distancias en cuanto a comunicación e interacción entre individuos que se encuentran en ciudades, poblados o países distintos, los cuales ahora pueden conectarse en un clic, no solo con el uso de las comunicaciones virtuales sino con la sistematización de algunos procesos en la producción o ejecución de algunos productos y servicios que se llevan a cabo en la sociedad, mas sin embargo hay que dejar claro que la intervención humana siempre debe ir de la mano con estos avances tecnológicos y que es necesario que el hombre avance de la mano de igual manera así como avanza la tecnología.

La fuerte y creciente incursión de las nuevas tecnologías en nuestras *vidas* ha hecho cambiar todas las estructuras de la sociedad, tenemos en nuestra nuevas sociedades niños Y niñas empoderados de los ordenadores, tablets, teléfonos etc, es de resaltar que muchos de ellos no se han apropiado del proceso lector pero manera mecánejan de nica ciertos y determinados aparatos tecnológicos de mejor manera que un adulto lo cual es un indicativo del gran cambio que se vive en este siglo XXI.

2.- CUÁLES SON LAS HABILIDADES QUE SE LE EXIGEN A NUESTROS JÓVENES ANTES ESTOS CAMBIOS?

En ésta era tecnológica en la que estamos viviendo hoy en día, hay que tomar en cuenta que tenemos el conocimiento a la mano, es decir, que a las personas se les hace mucho más fácil conectarse a un computador y así buscar lo que más le guste. En éste sentido, ya no es necesario esperar a que otro nos diga lo que tenemos que hacer, en qué tenemos que pensar, ya que nosotros mismos podemos ser capaces de buscar y crear nuestro propio conocimiento.

Por ende, es importante destacar que la educación virtual busca que el estudiante aprenda lo que realmente quiere ajustándose a sus necesidades y así lograr alcanzar una educación para toda la vida, es decir, un aprendizaje significativo. De ésta forma, se trata de que el estudiante sea una persona crítica, es decir, con capacidad de discernimiento, con habilidades y destrezas en herramientas comunicativas tecnológicas.

Igualmente, se debe considerar que las necesidades del mercado laboral así como las educativas van cambiando, por ende, el estudiante debe formarse para ser proactivo e innovador.

3.- ESTÁ LA UNIVERSIDAD TRADICIONAL PREPARADA PARA DAR RESPUESTA A LAS NECESIDADES DE FORMACIÓN QUE HOY DÍA TIENEN NUESTROS JÓVENES.

En el rol que desempeñamos los Educadores Universitarios, tenemos una gran responsabilidad, lo primero que tenemos que tener en cuenta es reconocer que algunos docentes adolecen de habilidades Tecnológicas, y quizás, se pueden categorizar; en “**Analfabetismo Tecnológico**”. Sin embargo, allí el reto es asumir, para así evitar la “Resistencia “ a los cambios, ya que constantemente estamos en presencia de “Cambios Tecnológicos”, actualizarnos, a través de las TIC; talleres, cursos y además, colocarlo en práctica con nuestros participantes.

4.- CÓMO DEBE SER LA UNIVERSIDAD DEL FUTURO?

En la universidad actual, sus estructuras son rígidas y forman parte de una rutina académica: el concepto de clase, por supuesto, pero también de disciplina, de departamento. Sin embargo, ninguno de ellos es real. Lo que es real son los alumnos. La gente, en el futuro, va a encontrar formas alternativas de enseñar estas cosas. Algunos proyectos ya muestran cómo puede ser la universidad del futuro.

Con la aplicación de la tecnología de forma apropiada, se descubrirán nuevos talentos, con la ayuda de la tecnología, muchos estudiantes tienen la facilidad de continuar con sus estudios, a través del acceso en línea.

Por ende, en la universidad el futuro debe ser flexible, gratuita, enfocarse más en la práctica y menos en la teoría, es decir, en donde el aprendizaje del estudiante le sirva para toda la vida.

5.- CUÁL SERÁ EL FUTURO DE LOS TÍTULOS UNIVERSITARIOS?

Esta pregunta se puede enfocar en varios aspectos. El primero tiene que ver con el avance de la tecnología, ya que se hace imprescindible utilizar además del título AA(pergamino), otro medio para poder certificar y demostrar que obtuvimos un título universitario. Situaciones que algunos ven como ciencia ficción, es una realidad para muchos, como es el caso del autoempleo creciente en todo el mundo y utilizando al máximo la tecnología, es por eso que se conocen a diario nuevos modelos de negocio con necesidades laborales distintas, tanto que algunas no existían hace unos años.

Otro aspecto tiene que ver con la preservación del ambiente, el calentamiento global hace necesario que dejemos de agredir el planeta. Una forma de parar la deforestación de los árboles es evitar el uso del papel. Por ello, hay que darle importancia a esas nuevas alternativas existentes producto de la tecnología. Mientras los gobiernos no se conviertan en agentes de cambios se seguirá utilizando y agrediendo la naturaleza.

El reto está en que existan instituciones y gobiernos capaces y deseosos de evolucionar para adecuar la educación a las nuevas necesidades sociales e individuales con vista al futuro.